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PRESIDENTE: A la doctora Sonia Alejandra Serrano 

Duera, directora general de la Caja de Previsión 

Social, a todas las personas que nos ven en redes 

sociales, a la Policía Nacional, señor secretario, 

hacer el primer llamado lista. 

SECRETARIO: Buenas noches, señor presidente. Buenas 

noches a todos los honorables concejales presentes en 

este momento en el recinto. Buenas noches a la 

gloriosa Policía Nacional que siempre nos acompaña. 

Un saludo especial a la doctora Alejandra Serrano 

Rueda, directora de la Caja de Previsión Social. 

Primer llamado de lista, señor presidente, hoy cuatro 

de junio del veinte veinticuatro, seis y cuatro pm. 

Gustavo Adolfo Ardila Ayala. 

SECRETARIO: GUSTAVO ADOLFO ARDILA 

H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA: Buenas tardes, señor 

presidente. Secretario, honorables, concejales, 

unidades de apoyo, a la doctora Alejandra, a su 

equipo de trabajo, a la policía nacional. Gustavo 

Ardila, presente. 

 

SECRETARIO: Óscar Mauricio Arenas Valdivieso. 

H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: Muy buenas 

tardes, señor secretario, muy buenas tardes para el 

presidente, para las personas que hoy nos acompañan. 

Presente, Óscar Arenas. 

 

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco. 

H.C. LUIS EDUARDO AVILA: Buenas tardes para usted, 

señor secretario, para los honorables concejales, 

para el equipo de planta del concejo, unidades de 

apoyo, funcionarios de la administración presente. 

 

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno. 

H.C. Javier Ayala Moreno: No responde 

 

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña. 

H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 

 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla. 

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy buenas 

tardes, secretario. Saludo para los compañeros, Para 

la doctora Sonia Alejandra Serrano, Caja de Previsión 

Social, bienvenida. Un gusto verla en el concejo. 
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Para la gloriosa Policía Nacional, respeto y 

admiración. Chumi Castañeda presente, secretario. 

 

SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz. 

H.C. José David Cavanzo Ortiz: Muy buenas tardes para 

todos, presente. 

 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo. 

H.C. ANDRES FELIPE DIAZ ARÉVALO: No responde. 

 

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton.  

H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: No responde. 

 

SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera. 

H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Buenas tardes, señor 

secretario, buenas tardes para todos y todas. 

 

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas. 

H.C. HENRY GAMBOA VARGAS: secretario, buenas tardes a 

mis compañeros, Policía Nacional, a la doctora de la 

Caja de Protección Social. Bienvenida, Henry Gamboa 

presente. 

 

SECRETARIO: Robín Anderson Hernández Reyes.  

H.C. Robín Anderson Hernández Reyes:  Muy buenas 

noches para todos, un saludo para usted secretario, 

para la mesa directiva, para el presidente, para la 

policía nacional, medios de comunicación. También 

para las personas que siempre nos acompañan y saludo 

ahí a la directora de la de la caja. Presente, Señor 

secretario, y muy buenas noches, Dios los bendiga a 

cada uno de ustedes. 

 

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton.  

H.C. OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Buenas noches a todos 

presentes secretario. 

 

SECRETARIO: Diego Armando Lozada Trujillo. 

H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Bueno, buenas 

noches. Un saludo muy especial a nuestro equipo del 

alma que estamos en la final del fútbol profesional 

colombiano. Hoy sí, presidente, creo que podemos 

adelantar esa proposición de condecorar a este equipo 

que en la historia ha llegado a su segunda final.  

Un saludo muy especial a todos los que nos acompañan. 

Diego Losada presente. 
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PRESIDENTE: Muchas gracias por recordar esa 

proposición, honorable concejal Diego. Estamos en 

gestión para traer a nuestro equipo del alma, al 

Atlético Bucaramanga, la honorable concejala también 

está haciendo la gestión y la idea es traerlo a aquí, 

al Concejo de Bucaramanga. De verdad que no ha sido 

fácil porque la atención en este momento, pues ya 

llegamos a la final y estamos preparándonos para 

tener la primera estrella que de hace veintisiete 

años no tocábamos una final del fútbol colombiano. 

Entonces esperemos, estamos haciendo la gestión, pero 

vamos a traer el equipo de nuestra de nuestra tierra, 

vamos a tenerlo.  

Señor secretario, continuemos. 

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila. 

H.C. CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA: Muy buenas tardes, 

presidente. A todos nuestros compañeros, a las 

personas que nos acompañan acá en los puestos, 

también a la directora. Presente presidente. 

 

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco.  

H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: No responde. 

 

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas. 

H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenas tardes, 

presente. 

 

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias.  

H.C. Tito Alberto Rangel Arias: presidente, buenas 

tardes, compañeros, presente. 

 

SECRETARIO:  Cristian Andrés Reyes Aguilar. 

H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Muy buenas tardes 

para todos, presente. 

 

SECRETARIO: Daniela Torres Zárate. 

H.C. DANIELA TORRES ZÁRATE: Buenas tardes, presente. 

 

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el primer 

llamado a lista lo han contestado 16 honorables 

concejales existiendo quórum decisorio y 

deliberatorio. 

PRESIDENTE: como hay quórum decisorio señor 

secretario continúe con la lectura del orden del día. 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA MARTES 06 FEBRERO 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 5 de 

34 

 

  

 

 

SECRETARIO: Sí señor presidente, orden del día: 

1. Llamado a lista y verificación del quórum. 

2. Lectura discusión y aprobación del orden del 

día.  

3. Himno de la ciudad de Bucaramanga.  

4. tema presentación del informe de gestión del 

primer trimestre del año veinte veinticuatro, 

Caja de previsión social municipal a cargo de la 

doctora Sonya Alejandra Serrano Rueda, directora 

general. 

5. Lectura documentos y comunicaciones.  

6. Proposiciones asuntos varios, Bucaramanga fecha 

martes 4 de junio del 2024 lugar en el salón de 

plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo 

municipal de Bucaramanga hora 6 p.m. firmado por 

el presidente del honorable concejal Elkin Yesid 

Bello Peña y el secretario general Wilmar 

Alfonso Palacio Verano. 

 

ha sido leído el orden del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: en consideración el orden del día 

honorables concejales. 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente. 

PRESIDENTE: Sigamos con el orden del día por favor 

secretario. 

SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de 

Bucaramanga.  

PRESIDENTE: Señor secretario continúe con el orden 

del día. 

SECRETARIO: Cuarto punto tema, presentación informe 

de gestión del primer trimestre del año veinte 

veinticuatro, caja de previsión social municipal a 

cargo de la doctora Sonia Alejandra Serrano Rueda, 

directora general. 

PRESIDENTE: Doctora Sonia Alejandra Serrano Rueda, 

directora de la Caja de Previsión Social, bienvenida 

nuevamente al Concejo de Bucaramanga y tiene el uso 

de la palabra. 
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INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: Muy 

buenas noches, honorables concejales, mesa directiva, 

secretario, policía nacional, Equipo de trabajo 

muchas gracias por la oportunidad de estar aquí hoy 

presente. A continuación, voy a hacer, a mostrarles 

un video que quiero que conozcan y continuamos con 

las diapositivas. 

AUDIO VIDEO: Estas son las siete acciones más 

importantes de la Caja de Previsión Social durante 

los cien primeros días del alcalde de Bucaramanga. 

Uno: se realizó la caracterización a todos nuestros 

afiliados a fin de poder migrar las necesidades y de 

manera tangible brindarles una mejor solución.  

Dos; en la dirección de la Caja de Previsión Social 

buscó acercamientos con los diferentes gerentes de 

las entidades financieras a fin de poderles expresar 

el ADN del señor alcalde y buscar el portafolio de 

servicios que más sea adecuado a nuestra caja de 

previsión. Créditos.  

Tres: Nuestros funcionarios y afiliados a la caja de 

previsión social se unieron a la donatón de útiles 

escolares. 

Cuatro: la caja de previsión amplió su hora. Pasamos 

desde las ocho de la mañana a tres de la tarde a 

desde las siete de la mañana a cuatro de la tarde, 

jornada continua. 

Cinco: hicimos visita a los inmuebles de la caja de 

previsión social, en el cual encontramos que ya 

llevaban más de tres años vacíos. Hicimos las 

reparaciones locativas a que daba lugar. Y dos nos 

encontramos en este momento en proceso de contrato de 

arrendamiento. 

Seis: la Caja de Previsión Social rindió cuentas del 

año veinte veintitrés. A sus afiliados y a los 

concejales pudimos observar y hacer nuestra primera 

capacitación en economía financiera. 

Siete: la Caja de Previsión Social Municipal modificó 

el acuerdo 0001 de los dos mil veintiunos, el cual 

reglamenta la elección de los funcionarios ante la 

junta directiva. Desde la Caja de Previsión Social 

Municipal estamos comprometidos con nuestros 
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afiliados, a fin de ampliar el portafolio de 

servicios. 

INTERVENCION H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: 
presidente, moción para registrar mi asistencia, por 
favor. 
 

SECRETARIO: señor presidente se registra la presencia 

en el recinto del honorable concejal Andrés Felipe 

Díaz Arévalo. 

 

INTERVENCION H.C. JAVIER AYALA MORENO: presidente. 

Reporta asistencia Javier Ayala. 

SECRETARIO: de igual forma, se registra la presencia 

en el recinto del honorable concejal Javier Ayala 

moreno. 

PRESIDENTE: Sigamos nuevamente doctora Sonia 

Alejandra Serrano, con el uso de la palabra. 

INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: Bueno, 

tenemos que la misión de la entidad es administrar 

adecuadamente las cesantías con retroactividad de los 

funcionarios afiliados a la Caja de Previsión Social 

Municipal. Esto es, las entidades descentralizadas, 

la alcaldía de Bucaramanga y los entes de control. 

Ahora, el reconocimiento y pago de las cesantías del 

primer trimestre que tuvimos en enero, febrero y 

marzo del dos mil veinticuatro, se recibieron un 

total de cincuenta y una solicitudes de cesantías, de 

las cuales se pagaron cuarenta y cinco conforme a los 

conceptos autorizados, dos cesantías definitivas y 

quedaron en trámite una solicitud, una de vuelta por 

requisitos de la por incumplimiento de los 

requisitos.  

Encontramos también que de esas cuarenta y cinco 

cesantías que se pagaron parcialmente por 

reparaciones, se solicitaron veintisiete, alrededor 

de los trescientos ochenta millones. Por compra de 

inmuebles se pagaron una cantidad de quince 

cesantías, a lo que equivalen de trescientos sesenta 

y cinco millones de pesos. Para estudio solicitaron 

tres, que se le solicitaron, se fueron alrededor de 

los nueve millones doscientos cuarenta y siete mil, y 

definitivas, que es definitiva, la palabra definitiva 
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es que ya se desvincularon dos personas, dos 

funcionarios, alrededor, se les pagó alrededor de los 

setenta y un millones novecientos diecinueve mil 

pesos. Es decir, en total se pagó ochocientos 

veintiséis millones de pesos.  

Las cesantías pagadas durante el primer trimestre del 

dos mil veinticuatro se financian con recursos del 

ocho punto treinta y tres por ciento, que es lo que 

nos envía la alcaldía de Bucaramanga a las entidades 

descentralizadas. Del mismo modo, el instituto de 

institutos descentralizados y esos pagos también se 

hacen de los rendimientos financieros que posee la 

Caja de Previsión Social Municipal.  

El municipio de Bucaramanga en el primer trimestre, 

el primer aporte que hizo fue de ciento tres 

millones, La dirección de tránsito de Bucaramanga 

giró del ocho punto treinta y tres treinta y seis 

millones seiscientos tres mil. Los bomberos de 

Bucaramanga, veintisiete millones trescientos cuatro 

mil. La Contraloría Municipal, once millones 

cuatrocientos setenta y cinco mil. giró alrededor de 

mil millones trescientos mil. La personería de 

Bucaramanga giró la personería de Bucaramanga giró 

cuatro millones ciento cuatro mil, Instituto 

Municipal de Cultura, millón quinientos ochenta y 

cuatro mil, Inderbu giró millón trescientos trece 

mil, y el concejo de Bucaramanga para el primer 

trimestre no giró absolutamente nada. Pero va a 

girar.  

Eso equivale a ciento ochenta y siete mil ciento 

ochenta y siete millones setecientos ochenta y nueve 

mil pesos. 

INTERVENCIÓN H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: presidente, 

una moción, Nelson Mantilla presente en la Plenaria. 

PRESIDENTE: si señor, señor secretario. 
 

SECRETARIO: Señor presidente, se registra la 

presencia en el recinto del honorable concejal Nelson 

Mantilla Blanco.  

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra nuevamente 
doctora Sonia Alejandra Serrano. 
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INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: Ahora 

bien, los afiliados a treinta y un, a treinta de 

marzo del dos mil veinticuatro son, actualmente 

tenemos doscientos cincuenta y nueve afiliados, de 

los cuales ciento veinte hacen parte del municipio de 

Bucaramanga, ochenta y siete del tránsito, treinta y 

tres de bomberos, de la Contraloría General tenemos, 

de la Contraloría Municipal, perdón, tenemos siete.  

contamos con cuatro, con la personería de Bucaramanga 

tres, Instituto de Cultura uno, perdón, INDERBÚ uno, 

y del Concejo de Bucaramanga contamos con un 

afiliado, para un total de doscientos cincuenta y 

nueve afiliados que tiene la caja de previsión.  

Los contratos celebrados durante el primer trimestre 

fueron tres. Es el contrato, un contrato de 

prestación de servicios, el contrato de sistemas de 

financiero, que es el GD Eco y GD pasma, y el 

contrato, celebramos el contrato por contratación 

directa, el contrato donde funciona actualmente le 

ella la caja de previsión social, que estamos 

ubicados en el edificio Fénix. Respecto a la 

información financiera de la Caja de Previsión Social 

Municipal, tenemos que tiene un activo que asciende a 

los cuarenta mil millones seiscientos setenta y un 

mil, de los cuales están distribuidos en CDT y Cdt. 

Los Cdt equivalen a los la financiera Comultrasan los 

llama por los Cdt, que son cerrados, y los CDTs, que 

están, que son los de desmaterializados. En la 

segunda los tenemos en cuentas bancarias y los 

terceros los tenemos en inmuebles. Eso equivale 

alrededor de los cuarenta mil millones. Respecto al 

pasivo que tiene la entidad, es de trescientos 

veinticuatro millones doscientos sesenta mil, que 

equivalen a abonos pensionales pendientes por cobrar 

por parte de la alcaldía de Bucaramanga, que a hoy no 

nos ha dicho cuánto es. Y tenemos una provisión de 

prestaciones sociales de los empleados a treinta y 

uno de diciembre de dos mil veintitrés. 

Bueno, respecto al seguimiento financiero encontramos 

aquí tenemos en CDT alrededor de los treinta y cinco 

mil setecientos sesenta y dos millones distribuidos 

de la siguiente manera. Nuestros entes emisores están 

comprendidos entre Comultrasan, que nos dio una tasa 
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del quince punto catorce por ciento, que tiene 

catorce mil millones setecientos catorce mil. Ser 

finanza tenemos una tasa del trece punto del trece 

por ciento, lo que equivale, tenemos dos mil 

ochocientos ochenta y nueve millones. Banco Mundo 

Mujer nos dio una tasa del trece punto setenta y 

cinco por ciento, tiene un total de dos mil ciento 

treinta y tres millones. El BBVA nos dio tasa del 

trece punto veintidós por ciento, tiene una un valor 

de once mil ochocientos ochenta y dos millones, y con 

la Combancien, nos dio una tasa del catorce punto 

treinta y dos por ciento, lo que equivale a un que 

tiene actualmente cuatro mil ciento treinta y tres 

millones. Es decir, el porcentaje en participación, 

decimos que Comultrasan tiene el cuarenta y uno por 

ciento, Ser finanza tiene un ocho por ciento, Banco 

Mundo Mujer tiene un seis por ciento, BBVA tiene un 

treinta y tres por ciento, y tiene un doce por 

ciento. En total tenemos una tasa promedio del 

catorce punto cero uno por ciento, que es una tasa a 

hoy buena. En esta diapositiva, señores concejales, 

podemos observar en la en cuanto al rubro de 

disminución del pasivo. Vemos ahí que son hay 

cesantías definitivas y hay cesantías parciales. En 

cesantías definitivas tenemos el presupuesto 

definitivo que son doce mil millones, pero que 

actualmente se han ejecutado setenta y un millones 

novecientos diecinueve mil. 

¿Qué significa eso? Que se han retirado actualmente 

solamente en lo que llamamos del trimestre, se han 

retirado solo dos funcionarios. ¿Por qué se 

retiraron? Porque ya se pensionaron. Y tenemos en el 

rubro también de disminución de pasivos, en las 

cesantías parciales se han retirado cuarenta y cinco 

funcionarios. 

Tenemos el presupuesto definitivo, son veintinueve 

mil millones, y el presupuesto ejecutado son 

setecientos cincuenta y nueve, cincuenta y cuatro mil 

millones. Hemos ejecutado unos dos puntos seis por 

ciento. Tenemos que el total de los gastos de 

funcionamiento son cuarenta y cuatro mil 

cuatrocientos sesenta y tres millones, y realmente 

hemos ejecutado mil trescientos sesenta y tres 

millones, lo que qué comprende a un tres por ciento. 

Los ingresos del primer trimestre que ha tenido la 
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caja de previsión son por arrendamiento de sus 

inmuebles, ocho millones trescientos sesenta y cinco 

mil. En las transferencias de funcionamientos y 

aportes del ocho punto treinta y tres de lo que les 

mencionaba anteriormente de las entidades 

descentralizadas, de la alcaldía y de los entes de 

control. 

Hemos recibido novecientos ochenta y seis millones 

novecientos ochenta y seis millones. En rendimientos 

financieros tenemos mil setenta y dos millones que 

hemos recibido por rendimientos financieros en este 

primer trimestre, y en recursos de balance tenemos 

treinta y seis mil millones. Respecto a lo 

presupuestado por ingresos, se ha recaudado un 

ochenta y seis por ciento. Ahora bien, pasando al 

informe jurídico de la entidad, encontramos dos 

procesos penales en la fiscalía general de la Nación. 

Cuando fuimos, nos acercamos a la fiscalía y 

encontramos dos procesos. Uno, por presunto fraude 

procesal y peculado por apropiación, el demandado es 

el señor Henry Benítez Tavera, ese proceso fue 

precluido por el juzgado once, penal del circuito, 

por imposibilidad de continuar por muerte del señor 

Henry Benítez, o sea, se encuentra ya archivado. Y 

dos, el presunto delito por falsedad ideológica y 

material en documento público y fraude procesal, el 

de la demandada era la señora Leticia Tirado, 

investigación que fue archivada el trece de marzo del 

dos mil veintitrés por atipicidad. 

¿Qué quiere decir atipicidad? Que no se encontraron 

todas las pruebas para para ponerle el delito para, 

entonces y falta de movimiento, o sea, no lo fueron, 

pusieron la denuncia y todo y no lo y lo dejaron de 

mover. Así que la fiscalía, ¿qué hace? En su momento, 

en el dos mil veintitrés, lo archiva. Respecto de 

actual de lo que tiene actualmente la Caja de 

Previsión Social, tiene dos procesos en curso. 

El primero en el Tribunal Administrativo de Santander 

por nulidad y restablecimiento del derecho. La 

demandante es la señora Noyolis Jiménez Cierol, que 

actualmente está muerta, pero esa carga de la prueba 

les toca ahora a los herederos. Es un proceso que 

está en contra de la somos la parte demandada y 

tenemos que dejarlo quietos. Esperamos desde está 
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desde los dos mil veintiunos en el tribunal 

administrativo. Y tuvimos que ya actualmente se cerró 

en la inspección cuarta urbana de Bucaramanga, por 

perturbación de uso y goce de los inmuebles que son 

parte de la de la caja de prevención. 

Tuvimos que interponer una querella policía porque 

teníamos un inmueble con filtraciones YAA fin de a 

finales de marzo nos cerraron, nos hicieron los 

arreglos locativos de ese inmueble. Así que tenemos 

ya también ese proceso, ya está archivado. Respecto 

al informe de las pqrs de la caja de prohibición, 

tenemos comunicaciones que se recibieron, fueron 

ciento catorce en el primer trimestre y resueltas 

ciento nueve. Las solicitudes de cesantía se 

recibieron cincuenta y fueron resueltas cuarenta y 

siete. Las tutelas se recibieron tres, fueron 

resueltas fueron contestadas tres. 

Las certificaciones fueron dos, se contestaron, se 

dieron respuesta dos, derechos de petición llegó uno 

a la cual se le dio respuesta, los informes fueron 

uno y se revió respuesta para un total de ciento 

setenta y un setenta y una PQR recibidas y resueltas 

ciento sesenta y tres. Es decir, quedaron cinco en 

trámite, cinco comunicaciones en trámite y tres 

cesantías. Bueno, respecto a este tema, que es la 

caracterización de grupos de valor de los afiliados 

de las cesantías retroactivas, Nosotros hicimos la 

desde la caja desde la dirección de la Caja de 

Previsión Social, hicimos la caracterización con el 

objetivo de identificar y obtener información sobre 

las particularidades y las necesidades de los 

afiliados, a fin de poder mirar qué era lo que ellos 

querían para la caja en este cuatrienio. Observamos 

que son doscientos cincuenta y nueve y participaron 

ciento setenta y uno personas. Podemos observar en 

esta gráfica que tenemos edades desde los cuarenta y 

nueve años hasta los sesenta y nueve años, donde 

vemos tienen tenemos dieciocho personas que tienen 

cincuenta y ocho cincuenta y siete años, diecisiete 

personas que tienen cincuenta y ocho, catorce 

personas que tienen cincuenta y nueve. 

 

Aquí vemos una el rango de edades de las personas que 

están pronto a presionarse. También miramos aquí una 
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de las preguntas que les hacíamos era los desafíos y 

las necesidades que ellos tenían actualmente, en 

donde pudimos observar que ellos querían invertir 

emprendimiento, contestaron cincuenta y ocho 

personas, que lo que equivale a unos treinta y seis 

treinta y ocho puntos seis por ciento. En crecimiento 

personal, contestaron veinticinco personas, lo que 

equivale a unos catorce puntos dos por ciento. En 

educación de calidad, contestaron cincuenta y dos 

personas, lo que equivale a un cincuenta y a unos 

veintinueve puntos veintinueve puntos cinco por 

ciento. En el cuidado de salud mental y física 

contestaron setenta personas, lo que equivale a un 

treinta y nueve puntos ocho por ciento. 

Otras contestaron veintitrés personas, lo que 

equivale a unos trece puntos uno por ciento. Ahora 

bien, respecto a los servicios que les gustaría 

recibir en el portafolio de servicios que desea la 

caja, Nos manifestaron ciento quince personas que les 

gustaría recibir préstamos de libre inversión. 

Sesenta y siete personas préstamos por libranza, 

ochenta y una personas compran de vivienda, treinta y 

siete personas compran de vehículo, cuarenta y cinco 

personas les gustaría viajar, treinta personas les 

gustaría préstamos para educación y otros contestaron 

otros contestaron cuatro personas. En esta 

diapositiva que les voy AAA mostrar, vemos el tiempo 

de pensión que dentro de un año se pensionan 

cincuenta y dos, cincuenta y dos funcionarios, dentro 

de dos se pensionan veintidós, dentro de tres se 

pensionan quince, dentro de cuatro, diecisiete, 

dentro de cinco, veintiuno, dentro de seis, once, 

dentro de siete, doce, dentro de ocho, ocho, dentro 

de nueve, cinco, dentro de diez, dos, y al y bueno, y 

a qué es lo que muestra ahí estas diapositivas, que a 

medida que va pasando el tiempo nos vamos quedando 

sin funcionarios. ¿Y qué es la idea? 

Como les he dicho, ampliar el portafolio de 

servicios, pero ¿qué? Con la ayuda de ustedes, 

señores concejales. Hasta aquí va mi exposición, 

muchas gracias por su tiempo y acepto todas las 

preguntas que me quieran hacer al respecto. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Doctora Sonia 

Alejandra Serrano, seguimos con el uso de la palabra 
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de los honorables concejales. El honorable concejal 

Diego Rosado tiene el uso de la palabra. 

INTERVENCION H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 

presidente, gracias, sí, dos pequeñas preguntas sobre 
el informe, nuevamente dándole las gracias YYY la 
bienvenida acá al Concejo de la Ciudad de 
Bucaramanga. Es sobre la renovación de los CDTs, 
Entiendo que en enero se apertura ron dos, uno en 
Banco Mundo Mujer y otro en BBVA. La pregunta es 
sobre la tasa, con BBVA venía sobre el catorce punto 
cinco y se renovó con el once punto cuatro, es decir, 
un poco más de claridad sobre se está perdiendo más o 
recaudo, o cómo es la figura ahí sobre el dinero 
dejado en SSDT. Y lo otro es sobre la calificación 
del riesgo que tiene el CDT de Banco Mundo Mujer, y 
la tasa que venía del catorce punto ocho y pasó a los 
trece puntos siete. Esos eso, por un lado. 
 
Sobre lo otro, quisiera un poco más de claridad sobre 
el tema del proceso policivo de esos tres locales, me 
dicen que tienen en Soleri. ¿Ahí es donde piensa 
funcionar la caja de previsión o son, digámoslo de 
usufructo como tal? Ok. Del de la entidad. Y lo otro, 
pues, un llamado ya de otros concejales tocará ese 
tema, pero es un llamado más a fortalecer el 
portafolio hacia nuevos beneficiarios, hacia nuevas 
personas que entren a ser parte de la caja de 
previsión municipal, entendiendo que, digámoslo, la 
fuerza comercial no se puede mantener en un número 
puntual en el cuatrienio, sino que la idea es 
aumentarlo y ojalá sea semestral o trimestral el 
aumento de los nuevos afiliados. Presidente, muchas 
gracias. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal. 

Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Gustavo Ardila. 

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: 

Gracias, presidente. Para la dándole la bienvenida 
nuevamente a la directora de la caja de prisión, a 
los funcionarios. Me surgen dos preguntas básicas. La 
primera, la el número de afiliados que tiene la caja 
de provisión, yo creo que, por ahí en unos siete 
años, más del cincuenta, sesenta por ciento ya se 
terminó. Luego se hace imperioso la necesidad de que 
agresivamente ustedes hagan una campaña, no sé, si 
bien están ingresando nuevos funcionarios, o qué es 
lo que está pasando, ¿por qué no le es atractivo al 
funcionario de carrera tener sus aportes en la caja 
de prohibición social? Eso es lo primero. 
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Lo segundo, ¿qué campaña está haciendo para ampliar 
ese portafolio? Porque es que, si bien, como dice el 
concejal Diego, se nos están yendo los los afiliados, 
poco interés en afiliarse, además, y como decimos, 
hay algunos que en pocos años ya se retiran, pues hay 
que hacer algo para que la caja de prohibición, que 
es una entidad sana financieramente, pues, ¿qué 
podemos hacer para que estos empleados públicos 
ingresen como tal a afiliarse a la Caja de Provisión 
Social del municipio de Bucaramanga? Eso es todo. 
Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal, y 

tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Camilo Machado. 

INTERVENCION H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: directora, 
dos cositas. Uno, en gastos de personal, estaba 
revisando la tabla, y tiene, digamos, ejecutado 
trescientos catorce millones, y presupuesto a la 
oficina, pues está muy lejos de llegar a ese tope o a 
ese presupuesto que se ve en esa tabla. Entonces, 
quisiera saber a qué hace referencia uno, ese 
presupuesto ejecutado, si es que ya se gastaron esos 
trescientos catorce millones en personal en estos 
tres meses, pues que me parece bastante alto, y 
además ese presupuesto definitivo, o si corresponde a 
qué, digamos, a qué rubro o a qué planta de personal 
específicamente, porque me deja un Tris, digamos, 
preocupado y confundido de esa cifra. Y dos, también 
preguntarle sobre la funcionalidad de esta oficina, 
es decir, en el pasado se ha hablado que tal vez es 
una oficina poco necesaria, que más bien es más bien 
burocrática, y que, pues quisiera saber un poco la 
funcionalidad o los retos o los desafíos que ustedes 
ven, o más bien la necesidad del servicio de tener 
esta oficina, pues que le presta ese servicio a los a 
los funcionarios, principalmente de la alcaldía de 
Bucaramanga, en general de la administración. 
Entonces, un poco conocer, uno, esa duda sobre los 
gastos de personal, y dos, sobre la necesidad del 
servicio de la oficina. 
 
Tal vez conocer qué hace cada uno de los 
funcionarios, por qué es importante, vamos, la labor 
que realizan, creo que es bueno para claridad acá de 
todos. Muchas gracias presidente. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable Concejal, 

Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Carlos Felipe. 
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INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias, 
presidente. Digamos, quiero comenzar preguntando por 
los lugares donde están los distintos recursos. Uno 
de ellos, entiendo, es la Fundación Mundial de la 
Mujeres. ¿sí? No. Me. 
 
INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: No, 

Banco Mundo Mujer. 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS : Banco 
Mundo Mujer. Ok, que tiene todas las certificaciones 
ante superintendencia y todo. 
 
INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: Sí, 

sí. ¿Puedo intervenir? 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Sí, solo 
una para aclarar la información. 
 
INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: Los 

bancos o las entidades financieras con la que 

contrata la caja de prohibición tienen que ser triple 

A. Entonces, partiendo del hecho, todos los bancos 

que nosotros tenemos son triple A y calificación un A 

más tres. ¿Qué significa eso? Que todos tienen que 

ser calificados, la plata está segura, que es la 

idea. Sí. ¿Por qué? Porque, pues, obviamente, la 

responsable de eso viene siendo la directora. 

Entonces, nunca ni es ni es en una ni tiene que ser 

en un una en banco de garaje, es una no es ninguna 

fundación de la mujer, sino es en el banco de la se 

llama Mundo Mujer. Ok. Más de treinta años está 

fundado. 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: gracias. 

Quiero preguntar también, o tenía esa duda, digamos, 

por este por estas instituciones, y entiendo, la caja 

paga arriendo, Y yo no creo que se justifique que 

ninguna entidad del municipio pague arriendo teniendo 

todo la todo en el capital inmueble desaprovechado 

que tiene el municipio. Por ejemplo, disponíamos de 

todo el tercer piso de Acrópolis que podía ser para 

la caja, O disponíamos de todo el primer piso de la 

Plaza Satélite. Bueno, de pronto no les guste, pero 

de acuerdo a la misionalidad, pero disponíamos en el 

centro comercial también de locales en Plaza Mayor. 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA MARTES 06 FEBRERO 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 17 

de 34 

 

  

 

Bueno, cualquier cantidad de inmuebles por todos 

lados, abandonados, casas que tiene el municipio. 

Esto es uno de tantos casos de, digamos, mala gestión 

del patrimonio inmobiliario de nuestra ciudad. 

Entonces, digamos, yo quiero preguntarles si han 

considerado si hay un estudio para disminuir gastos, 

para aprovechar el capital, digamos, inmueble que 

tiene el municipio. Y también quiero preguntar lo 

mismo que mi compañero Camilo sobre los gastos de 

personal, Que uno ve eso y digamos al reseñarse mil 

novecientos millones en gastos de personal, uno 

entiende si es que las cesantías están ahí metidas o 

qué es lo que pasa. Pero, digamos, me gustaría poder 

entender mejor ese ítem. 

INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: Bueno, 

respondo en orden. Primero fue el concejal Diego 

Losada, ¿sí? Concejal. Me preguntabas por la 

perturbación que nosotros pusimos, una perturbación a 

la posesión que la hicimos en la inspección cuarta de 

aquí de la alcaldía de Bucaramanga. ¿Por qué?  Porque 

no nos querían, tenemos unos locales en el edificio 

Soleri. Soleri Parque es el que queda vía al norte, 

son propiedad de la caja de prohibición, no le hacen 

los compraron en una oportunidad en el dos mil 

diecinueve y están, no se podía entrar. ¿Por qué? 

Porque estaban con una humedad terrible. Entonces, 

cuando llegamos, interpusimos la querella de la 

perturbación y nos pudieron arreglar nuestros 

inmuebles. Ya son cinco locales, pero son cinco 

locales que están unidos, no están divididos, sino 

toda una plaza plana, y ahí hay cinco locales. Eso 

fue lo primero que hicimos, en el momento que yo 

llegué, ya nos arreglaron, ya llovido. ¿Por qué? 

Porque no podíamos poner eso a rentar, porque nadie 

se iba a meter allí. Eso es lo primero respecto a los 

inmuebles de Soleri. 

La caja de previsión social cuenta con siete 

inmuebles, de los cuales, concejal Parra, te 

respondo. Esos inmuebles los compraron destinados 

para recibir para recibir. No podemos recibir 

platica, no podemos meternos a uno de los inmuebles 

de la caja de previsión. ¿Por qué? Porque la ley no 

nos lo permite. 
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Se compraron solamente para que sean para que se 

perciba un lucro. Dos, la caja de previsión social 

está regida bajo la ley tres cuarenta y cuatro, que 

es hasta el mil novecientos noventa y tres podían 

entrar podían afiliarse los demás funcionarios que 

hacían parte de la administración. Del noventa y tres 

al noventa y seis se cerró esa brecha. Entonces, ¿qué 

es la idea? Que lo que ustedes decían, se va a 

acabar. 

¿Cómo se va a acabar? Porque a medida que se vayan 

pensionando, se va a ir se van a ir saliendo, ¿sí? 

Entonces, lo que queremos, lo que quiere Jaime Andrés 

Beltrán es poder ampliar el portafolio de servicios. 

¿A fin de qué? A fin de poderles brindar otra 

oportunidad, o sea, otra, brindarles no solamente a 

ellos el reconocimiento y pago de las cesantías, que 

eso es lo que nosotros hacemos. 

Nosotros pretendemos que las cesantías de ellos las 

tenemos ahí, se las cuidamos, hacemos el rendimiento 

financiero, pero no podemos llegar, no les podemos ni 

prestar plata, no les podemos ni prestar otro 

servicio adicional porque no, la ley no nos lo 

permite. Nuestros recursos son de destinación 

específica. Por eso les mostraba la diapositiva que 

dice ahí de un rubro, nosotros tenemos el rubro de 

cesantías, que son de más de mil millones, ¿sí? Y el 

rubro de funcionamiento, ahí está en toda la parte 

de, le respondo la pregunta al doctor, al concejal 

Camilo. El rubro de funcionamiento, nosotros pagamos 

noventa y siete millones, bueno, la alcaldía nos gira 

noventa y siete millones a nosotros, que es el gasto 

del de funcionamiento. 

Y por cesantías no se puede tocar ese rubro, 

solamente ese rubro es por cesantías. Nos, que no, 

que es intocable. Respecto a los CDTs, les voy a 

explicar cómo funciona. Un ejemplo, nosotros se nos 

va a vencer un CDT. ¿Qué hacemos? 

Cuando yo llegué y siempre lo han hecho así, les 

pasamos oficios a las entidades financieras y hacemos 

comité, y entonces ellos nos envían la mejor tasa que 

esté en ese momento. Entonces, por eso, en muchos 

meses, de un día para otro cambia la tasa. Entonces, 

sin BBVA nos da una tasa del once cuarenta. Banco 

Mundo mujer nos da una tasa del once cincuenta. Y la 
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mejor tasa, la mejor rentabilidad, la mejor tasa y 

que sea segura, es lo más importante que nosotros 

vemos ahí. 

¿Sí? No miramos de que sea un banco que lo acaban de 

crear, solo miramos nos regimos bajo la ley y miramos 

los estándares de calidad de las de nuestros entes 

emisores que vienen siendo las entidades financieras. 

Pero, ¿por qué ustedes mirarán y miran y observan que 

no tengo banco Bancolombia? Bancolombia nos da una 

tasa paupérrima. Banco Occidente. 

Uno les dice, vengan, ayúdenos. No, las tasas, claro, 

a mí me encantaría con Banco Occidente, con otros 

bancos. Pero y nosotros somos amplios en enviar a 

todos los gerentes de los bancos les envío el oficio. 

Y dos, en este primer trimestre tuve la oportunidad 

de conocerlos a más de doce gerentes de banca 

oficial. Y les decía que trabajáramos de la mano, 

porque esa es la idea, ¿sí? Que nos ayuden con las 

tasas. Claro, las tasas del año pasado, no sé si 

ustedes pudieron observar, las tasas estaban mucho 

mejor, y ahorita con el gobierno van a la a la baja, 

¿sí? Y nosotros, la otra pregunta que nos que me 

hacían, nosotros los las tasas de nosotros, los 

vencimientos, no se vencen de un mes para otro, ¿sí? 

Si no, un ejemplo, vamos mirando el vamos mirando 

cómo van cómo se van venciendo. Los vencimientos no 

los hacemos los hacemos un vencimiento en un mes, el 

otro vencimiento al siguiente mes, ¿para para fin de 

qué? De que no se nos venzan todos en la misma vez, y 

cuando vayamos a renovarlos todos, nos den, no nos 

den una buena tan una buena tasa. La idea es nosotros 

poder jugar con las tasas, ¿sí? Le respondo la 

pregunta del doctor, del concejal Camilo. Concejal 

Gustavo, qué pena que te haya saltado, pero tú me tú 

me hacías que el número de afiliados, claro, se va a 

acabar. ¿Por qué? Porque la a la final, si nosotros 

no hacemos una ampliación del portafolio de 

servicios, a la final la caja tiende a desaparecer. 

¿Sí? Ahí como pudieron observar que en el a diez 

años, a seis años, quedan cuatro, quedan seis, quedan 

ocho. Por eso ¿la idea qué es? Poder ampliar el 

portafolio de servicios. 

La caja no se puede acabar, no la podemos acabar. La 

caja la creó el consejo de Bucaramanga, ¿sí? Y 
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ustedes como concejales que yo quiero que me apoyen, 

¿para qué? Para darle una ampliación al portafolio de 

servicios, pero tampoco podemos hacer una 

modernización, no podemos hablar de que la vamos a 

acabar, de que la vamos a poner aquí en la 

administración, aquí al lado de la secretaría. No, 

porque la ley no nos lo permite. 

Nos encantaría poder traer más gente, ¿sí? Y poder 

que sé que se vincularan, pero actualmente la ley ya 

no lo permite. La actualmente la ley ya no lo 

permite, no deja, hay un vacío jurídico que en cuando 

se muera el último o cuando se pensiona el último, 

¿qué vamos a hacer? Esa plata que tenemos se la trae 

la alcaldía de Bucaramanga y la recibe la alcaldía de 

Bucaramanga porque no dice más, no dice a quién le 

pertenece ni nada. Le respondo haciendo para el 

empleo. Ah, ¿qué estamos haciendo para emplear el 

portafolio de servicios? Bueno, lo primero que hice 

en el primer trimestre fue la caracterización, que 

fue el uno a uno con los con las con los funcionarios 

que están afiliados. Dos, actualmente estamos como la 

como la caja de prohibición no tiene plata para 

invertir, estamos haciendo con Aso capitales. Aso 

capitales es no es en actualmente nos está 

asesorando. ¿Para qué? Para poder para poder tener 

una visión y crear una si lo permite la ley jurídica, 

hacer un estudio jurídico, técnico, financiero, para 

poder hacer una INFI, un instituto de fomento y 

desarrollo, si lo permite la ley. Esa es la idea, 

porque aquí en Bucaramanga no tenemos un instituto de 

fomento y desarrollo, ¿sí? Eso es lo que lo que 

queremos apostarle a eso, pero ¿qué? Pero haciendo un 

estudio bien. Ahorita este en este en este segundo 

trimestre le estamos apostando a hacer un cálculo 

actuarial. 

Tenemos que hacer un cálculo actuarial para mirar con 

qué plata contamos, ¿sí? Y tener ponerla en el 

pasivo, cuando se pensiona el último, decirle, mire, 

estos son, no sé, quince mil millones que son del que 

son que hacen parte de las cesantías de los 

funcionarios. Y tenemos treinta mil millones que 

podemos hacer algo con esos treinta mil millones. 

Pero, ¿qué es la idea? Poderle, y como quedó 

plasmado, poderle meter recursos a la poderle meter 
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recursos a la a la caja de prohibición para que 

poderlas llevar y potencializarla. 

Paso con la pregunta de del concejal Machado, a que 

me decía que hace referencia, el gasto de personal. 

Bueno, concejal Machado, en el rubro, como te lo 

expliqué, que el rubro nosotros lo, ahí está todo 

discriminado, entonces, ponemos el rubro de 

cesantías, que son como treinta mil, que son 

alrededor de las treinta, de los cuarenta mil 

millones. Ahí ponemos las cesantías definitivas que 

salieron y las cesantías parciales. Y también pusimos 

arriba, en la parte de arriba pusimos el gasto de 

funcionamiento que son noventa y ocho millones 

alrededor de los noventa y ocho, de los noventa y 

ocho millones que son, que eso es lo que nos gira la 

alcaldía. A nosotros, el año el año pasado, la caja 

de previsión funcionaba en Plaza Mayor. 

Era de lo que me comentan y por orden de la 

personería y una orden de la Contraloría, se tuvieron 

que desalojar, o sea, se salieron de allí porque no 

tenían ni siquiera contrato. Estaban metidos en una 

en unas oficinas que funcionaban en la Plaza Mayor, 

todo húmedo, les entraba el agua, les hacía, mejor 

dicho, eran una unas condiciones inhumanas. Por eso 

se salieron de allí, están cuando yo llegué, ya 

estaban en la en el edificio Fénix, y allí funciona 

actualmente la caja de previsión. Pero voy a tenerlo 

en cuenta, concejal Parra, para mirar si en una si en 

si hay una oportunidad podemos utilizar algún 

inmueble que esté desocupado para podernos trasladar 

allí, si es conveniente. Pero, la verdad, los más 

beneficiarios son los únicos beneficiarios aquí son 

los afiliados. 

Y han dicho que son las mejores oficinas que ellos 

han tenido donde funciona actualmente la caja de 

previsión, porque el trato que les daban no era el 

adecuado. Creo que ya les contesté todas las 

preguntas. 

¿Sí? Ya todo, ¿alguna otra pregunta que no les haya 

quedado claro? 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias doctora Sonia por sus 

respuestas. ¿Sí? Ah, listo, tiene el uso de la 

palabra nuevamente, honorable Concejal Camilo. 
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INTERVENCION H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA En 
cuanto a los CDTs, quería preguntarte frente a si la 
ley les obliga a diversificar el riesgo, ¿sí? Decir, 
veo que tienen CDTs en diferentes entidades 
bancarias, y pensaría uno que, por ejemplo, 
unificando el grueso del presupuesto que tienen en un 
solo CDT, tal vez pudieran brindarles una mayor tasa 
o mayor rentabilidad, pero entiendo que puede haber 
una, digamos, límite legal para no, digamos, 
arriesgar todo el dinero en una sola entidad 
bancaria, o no sé si es por los plazos, cada cuánto 
lo están haciendo. Me gustaría saber, veo que 
Financiera Comultrasan es uno de los que más, 
digamos, tiene el cuarenta y un por ciento del 
presupuesto de cesantías que ustedes manejan, pero sí 
quisiera saber si la ley les obliga a diversificar 
ese riesgo, o en definitiva es un tema de plazos, 
porque se acaba uno y luego inician otros y no están 
digamos unificados. Eso sería presidente. 
 
PRESIDENTE: Tiene nuevamente la palabra doctora 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Terminadas las 

intervenciones de los honorables concejales, 

nuevamente tiene el uso de la palabra la doctora 

Sonia Alejandra para darle respuesta. 

INTERVENCIÓN SONIA ALEJANDRA SERRANO RUEDA DIRECTORA 

DE LA CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DE BUCARAMANGA: Claro 

que sí, concejal. Es un tema, nosotros le hemos, es 

un tema de riesgos, ¿sí? De riesgo, entonces, por eso 

no tenemos todo nuestro, lo tenemos nuestro dinero, 

nuestro dinero diversificado en diferentes entidades 

financieras. ¿Por qué? Porque, pues, obviamente, si 

se quiebra uno, pues, se queda con la plata de 

nosotros. 

Entonces, ¿la idea qué es? La idea es poderles 

compartir, o sea, o 0 la que note mejor la tasa. En 

este momento, la entidad que nos ha dado mejor tasa 

es Comultrasan. A la hora de a la hora de pedir tasas 

de cuando se nos vencen los CDTs, porque no se nos 

van venciendo todos a la vez, y como ya te comentaba, 

las que mejor nos ha dado tasa es Comultrasan. 

Nosotros nos dejaron, nosotros, ¿la idea qué es? 

Dejarles un treinta por ciento, ¿sí? Dejar un treinta 

por ciento en cada uno de de las entidades 

financieras. Un treinta por ciento de todo el capital 

que nosotros tenemos. Por eso hemos ido disminuyendo 
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el capital de financiera Comultrasan del año anterior 

a este, hemos ido disminuyendo. Y adicional a esto, 

nuestro en nuestro procedimiento está también 

establecido que nosotros vamos disminuyendo y tenemos 

repartido no todo lo tenemos en un solo entidad 

financiera, sino lo tenemos establecido bajo las 

normas y bajo los parámetros que la ley no lo 

permite, concejal. Gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias doctora Sonia. 

Terminadas las intervenciones de los honorables 

concejales, señor secretario, continuemos con el 

orden del día. 

SECRETARIO: Quinto punto del orden del día, lectura 

documentos y comunicaciones, Señor presidente, le 

informo que no hay documentos y comunicaciones por la 

idea. Sexto punto del orden del día, proposiciones a 

Soto varios, Señor presidente, le informo que no 

proposiciones y estamos. 

PRESIDENTE: Señor secretario, quería informarles a los 

honorables concejales que, de conformidad con el 

artículo dos diez del reglamento interno del concejo, 

me permito nombrar una comisión accidental para la 

verificación con la administración y el secretario 

del consejo el contenido del de lo aprobado en el 

plan de desarrollo antes de enviarlo a su respectiva 

sanción. Esta comisión quedará conformada por los 

siguientes concejales. Henry Gamboa, Centro 

Democrático, el honorable concejal Henry Gamboa, el 

honorable concejal Gustavo Ardila, el honorable 

concejal Jorge Flores, la honorable concejala Daniela 

Torres, el honorable concejal Oscar Díaz, el 

honorable concejal Andrés Díaz y el honorable 

concejal Luis Ávila más los concejales oponentes. 

Entonces, para para hacer esta comisión accidental y 

ponerla a Señor secretario, sí. 

SECRETARIO: Sí, señor presidente, se conformará la 

Comisión Accidental de conformidad con lo expresado 

por usted, integrado por los honorables concejales 

mencionados. Estamos en el punto de varios, el 

honorable concejal Ávila acaba de solicitar el uso de 

la palabra. 

PRESIDENTE: Señor, tiene el uso de la palabra, 

honorable concejal Luis Ávila. 
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INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 
Gracias presidente por el uso de la palabra. Primero. 

José, le envié una información, por favor, Jorge, si 

es tan amable. Presidente, gracias por el uso de la 

palabra y reiterativamente hemos venido como equipo 

de Luis Ávila denunciando esta falta de cultura 

ciudadana en el lote de la Lotería de Santander que 

comunica la ciudadela Real de Minas, que da al Puente 

de la Novena. Mírenlo como está en el día de hoy, 

definitivamente ya se le pide la administración 

municipal, donde perdón, donde es necesario de que 

haya una intervención y sobre todo a la policía 

nacional para los comparendos ambientales. 

Esto ya es el colmo del sector, un sector estrato 

cuatro donde las personas ya llegan y literalmente 

botan sus escombros de muebles y enseres. Segundo, 

quiero comunicarle a la plenaria de que este fin de 

semana para mí fue uno de los fines de semana más 

complicados de mi vida. Primero, pues agradecerle a 

mi dios de que mi hija cumplió años, pero de un 

momento a otro también uno conoce y ve la muerte 

cercana. Estudio hospitalizado por dengue, saturación 

total de en alto riesgo, pero lo que yo quiero es 

decirles a todos y que, en cabeza de la corporación, 

de que ver morir personas al lado de uno no es fácil, 

y más por patología de dengue. Entonces, es realmente 

empezar a hacer campañas de salubridad, estamos 

congestionados, no hay camas, podrá ser uno concejal, 

podrá ser lo que uno sea, pero usted está conviviendo 

con las personas igual. Todas las clínicas están 

colapsadas, parecen clínicas de campaña de guerra, 

porque es una realidad. Y le agradezco a mi dios esta 

oportunidad que me está dando de nuevo, pero sí hay 

que tener cuidado, porque en este dengue es una 

realidad y está matando gente. Ayer, en mi cara, dos 

personas fallecieron y los tenían en camas anexas. 

Entonces, en camas anexas, entonces, sobre todo a los 

adultos mayores. Entonces, sí le pido al presidente, 

sobre todo de que hagamos una un Hacer un comunicado 

de que realmente tengamos la disposición de que todos 

esos charcos y todas esas cosas que nosotros 

encontramos realmente sean y que se eliminen y todo y 

que haya un compromiso con la Secretaría de Salud 

también. 
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Agradecerle a la doctora Claudia también por su 

apoyo, ella también está enferma, hay muchos que 

están así, entonces es una realidad lo que estamos 

viviendo hoy por hoy. Cuidemos nuestras familias 

porque el dengue de verdad que no es un juego, y se 

lo puedo decir. Gracias, presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal, y 

tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Diego Lozada. 

INTERVENCION H.C. DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: 

presidente, muchas gracias. Primero, pues, nuestro 
llamado solidario al concejal Luis Ávila, nos unimos 
a la petición formal que hace la administración. Yo 
creo que es muy prudente que ellos establezcan una 
guía de protocolo de atención en casa también, y de 
prevención del riesgo en este pico tan complejo que 
tenemos de enfermedades de transmisión respiratoria. 
Ahora, presidente, pues quiero hacerle la solicitud 
formal del debate que propusimos sobre las obras 
inconclusas, el tema del alumbrado público, que nos 
den una fecha tentativa, ojalá no tan tentativa, sino 
formal, para poder nosotros realizar ese trabajo, 
como ustedes vieron en el en las mesas de trabajo del 
plan de desarrollo. Muchos presidentes y muchos 
líderes de los barrios se quejaban de estas obras que 
ya han pasado, vamos, para el sexto mes de gobierno 
y, pues, muchas de ellas incluso están suspendidas. 
Entonces, sí sería bueno contar con la presencia de 
los contratistas, de la administración, podamos 
nosotros hacer un debate sano de para dónde van estos 
recursos millonarios que se han invertido de los 
bumangueses, porque el tiempo pasa y las obras 
siguen, y en la percepción que hay en los ciudadanos 
es que la plata se perdió, y la plata no se ha 
perdido. Hay que garantizar de que eso no se 
convierta en un desfile de elefantes blancos para que 
esa operatividad vaya avanzando. De en el mismo 
sentido, pues, presidente, nos vamos a unir a la a la 
proposición que usted presente sobre el tema de la 
condecoración a nuestro equipo del alma, el Atlético 
Bucaramanga, que mañana, pues, como usted nos 
informa, la presentará. Y, pues, unirnos en ese en 
ese sentir de ciudad, ojalá, pues nosotros tengamos 
esa esa entereza y nos peguemos no solamente a la a 
las circunstancias futbolísticas, sino también 
pidamos el milagro del cielo, así como también 
sucedió en estos en estos en esta fase final del 
torneo, y podamos nosotros ser testigos de lo que no 
fueron, ya quienes yacen en el cielo de la primera 
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estrella del conjunto de Leopardo. Presidente, muchas 
gracias. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene el uso de la 

palabra el honorable concejal Gustavo Ardila. 

INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: 

Gracias, presidente. Es que quiero llamar la atención 
de lo siguiente, y esto se ha venido presentando y en 
aras de lo que pueda pasar el sábado, de lo que va 
a pasar el sábado, que, gracias a Dios, pues, al 
menos tenemos otra alegría más que nos da nuestro 
Bucaramanga, llama la atención de, yo no sé qué está 
pasando con la boletería o 0 la sobreventa. Resulta 
que las gradas de acceso a hacia la cualquier tribuna 
deben estar totalmente despejadas. Y ahí, y por 
ejemplo, el sábado sí me causó preocupación porque 
mucha gente no habían ya cupos disponibles, pero 
mucha gente además sentada en las gradas de acceso a 
las tribunas o entonces sí me causa curiosidad es que 
o están vendiendo más boletas de las disponibles, o 
están sobrevendiendo que la que el equipo no sabe ni 
que están saturando, pero sí llama la atención, es 
que gracias a dios no ha sucedido nada y ojalá nada 
suceda, pero el día de una evacuación rápida vamos a 
tener inconvenientes. Además, solamente por la 
tribuna occidental baja, la salida la hacen por un 
solo sector, que es saliendo hacia la tribuna del 
sur. Habiendo otra salida por el sector norte, no 
está habilitada. 
 
Entonces, dios quiera una estampida o algo así jamás 
ocurra, pues sí quiero llamar la atención porque es 
bastante preocupante que cuando usted vaya a ingresar 
A0A salir tiene que pasar por las escaleras 
lógicamente y ahí ya hay gente ocupando esas salidas 
que son salidas de emergencia. Muchas gracias. 
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal. 

Tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Camilo Machado. 

INTERVENCION H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Gracias 
presidente por el uso de la palabra. Una cosita más 
de recomendación hacia la mesa directiva.  
Los períodos de sesiones ordinarias son un tiempo 
limitado, de dos meses, que ojalá podamos aprovechar 
bien esta corporación. Si bien los informes de 
gestión son importantes, hay que conocerlos, yo sí 
creo que también debe darse prioridad a proyectos de 
acuerdo que vienen en curso, que surtieron primer 
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debate en las sesiones ordinarias pasadas, por 
ejemplo, abogo, por mi proyecto de prohibición o 
eliminación de la explotación de caballos en parques 
de la ciudad, por ejemplo, que viene para segundo 
debate, o también, presidente, darle esa prioridad a 
los debates de control político que espera la ciudad 
que han presentado acá los corporados, creo que debe 
darse prioridad en la agenda, y claro, también 
importante los informes de gestión, pero aún más los 
proyectos que buscan transformar realidades difíciles 
de la ciudad, o que buscan generar bienestar a los 
bumangueses, y el control político que, como función 
constitucional y legal, tenemos en esta corporación, 
importante darle trámite y prioridad. Creo que los 
bumangueses esperan que este Concejo, pues, esté a la 
altura de los temas de ciudad, y no solamente estemos 
en temas de rendición de informes de gestión. Muchas 
gracias, presidente.  
 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene el uso de la 

palabra la honorable concejala Daniela Torres. 

 
INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES ZÁRATE: Gracias 
presidente, en solidaridad con nuestro compañero Luis 
Ávila. Gracias a dios que todo salió bien compañero, 
pues realmente ninguno de nosotros teníamos 
conocimiento del tema, sin embargo, sentimos mucho lo 
sucedido, pero gracias a Dios, pues ya hoy usted se 
encuentra acá. Por otro lado, hoy siento que 
compartimos hoy todos una misma ilusión, una misma 
pasión, una alegría. El pueblo Bumangués hoy se 
encuentra unido por un solo sentimiento, y es 
obviamente el Atlético Bucaramanga. Pasamos a la 
final, nosotros en este anterior partido, donde todos 
fuimos muy felices, tuvimos la oportunidad de sacar 
el trapo tapa Tribuna, del cual muchos, aquí 
concejales como Gustavito, como Ávila, como muchos, 
hicieron parte de este trapo, el cual agradecemos por 
su apoyo, y por ende, pues, hinchada y la barra que 
se encuentra en la zona hinchada y la barra que se 
encuentra en la zona sur del estadio, y es que nos 
estamos uniendo todos y queremos que el Concejo se 
una también como un equipo para hacer una campaña 
comunicativa, para que este próximo partido, que es 
el sábado, podamos sacar muchas más cosas. 
Están organizando una serie de actividades para que 

el equipo contrario, pues, sienta la Bucaramanga 

mucho más de lo que la sintieron el anterior partido, 

a través de bengalas, a través de banderas y otras 

logísticas que se están organizando. Entonces, la 
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petición es que hagamos una campaña, todos juntos 

como concejales, porque todos sé que somos hinchas, 

hinchas fieles, pues juntémonos y ayudemos a 

recolectar recursos, no solo para etapa tribuna, sino 

para sino para todas esas actividades que se van a 

venir este sábado. Muchas gracias, presidente. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal. 

Atiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Andrés Díaz. 

INTERVENCION H.C. ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: Buenas 
noches, presidente. Muchas gracias por la por la 
palabra que me está dando, pues decirle a nuestro 
compañero Lucho que, pues, yo sí estaba atento y que 
él estaba enfermo. Créame que yo también pasé en esa 
situación en el dos mil nueve y ver qué pues que allá 
es donde uno no se ve el estrato y gente que muere 
cerca de uno es algo que uno lo deja con traumas, 
aunque uno no lo crea, y es ahí donde sí es verdad, 
la misma administración tiene que empezar a hacer 
campañas para estas personas y para mirar a ver cómo 
vamos a solucionar este tema de del dengue que hoy 
está sufriendo Bucaramanga. Por otro lado, 
presidente, estamos en el mes del orgullo gay. Hoy 
muchas de las personas que hoy están haciendo parte 
de las actividades que se están dando a la 
administración, están pidiendo garantías, como hoy 
quiero decirle a usted que como presidente, pues la 
idea es que la misma administración se le brinde 
garantías a la población LGBTI, ya que estamos en un 
mes en el cual, donde más se ve la homofobia, más se 
ve el irrespeto hacia la población. 
 
Y es hoy quiero hacer ese llamado, de que hoy Andrés 

Díaz como concejal de Bucaramanga va a estar 

apoyándolo y va a estar en la marcha. Muchas gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal, y 

tiene el uso de la palabra el honorable concejal 

Jorge Flores. 

INTERVENCION H.C. JORGE EDGAR FLÓREZ HERRERA: 
Gracias, presidente. En primer lugar, presidente, 
solidarizarme con el compañero concejal Ávila y 
obviamente reforzar su solicitud a la Secretaría de 
Salud y al municipio de estar más pendiente de estas 
temporadas de lluvias, no solamente para para que no 
sigan reproduciéndose más vectores que obviamente 
ayudan a propagar la enfermedad, sino también para 
que atención del riesgo, presidente, esté más 
pendiente en los asentamientos humanos. Hoy hemos 
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tenido un día lluvioso, sobre todo la ribera del Río 
de Oro por el sector de Café Madrid, en el norte y de 
Puente Nariño. Es una situación, digamos, bastante 
calamitosa y obviamente en este tipo de viviendas 
periféricas, pues también se dan estos cultivos de 
dengue, y en ese sentido, pedirle a la administración 
no solamente que refuerce la atención en el ISABU 
como se hizo en la anterior pandemia Y también que 
las ayudas se entreguen, porque atención del riesgo 
tiene un montón de ayudas para brindar a las 
comunidades en este tipo de calamidades, pero parece 
que son muy pocas las que se entregan cuando uno 
habla con las comunidades, los asentamientos humanos 
están pidiendo la ayuda humanitaria, pero pareciera 
que atención del riesgo de Bucaramanga la está 
retrasando esa ayuda. 
 
Y lo otro presidente en el mismo sentido manifestar 

la alegría por el triunfo de nuestro equipo este fin 

de semana, pero lo como lo decía nuestra compañera 

Daniela, acá hay un hincha fiel que son los de la 

fortaleza leoparda, que son los de la banda oriental, 

que son los de la gran familia, que nunca abandonan 

el equipo. Digamos ahorita que el equipo va de 

finalista, todos y todas somos hincha leopardos, pero 

estos muchachos y muchachas desde cuando están la OEA 

apoyan, entonces yo no sé, ellos han enviado, yo no 

sé ingeniero si podemos proyectar, pidiéndole para 

este domingo una ayuda y un aporte, creo que la 

fortaleza también lo va a hacer para no solamente los 

trapos, la bengalas, toda la decoración que se hace 

en el estadio e invitar, pues, a todos los concejales 

de la ciudad a acompañar, pues, a la fortaleza, a la 

gran familia, a la banda oriental, para que hagan lo 

que ellos saben hacer, una fiesta del fútbol que 

servirá este sábado en el Alfonso López. Muchísimas 

gracias presidente. 

 

 

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra del honorable 

concejal Nelson Mantilla. 

INTERVENCION H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: Bueno, 
presidente, ante el hecho del compañero Luis Ávila, 
que afortunadamente, está recuperado que nuestro 
concejal del deporte vea buenas defensas. Presidente, 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

PLENARIA MARTES 06 FEBRERO 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024 

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 30 

de 34 

 

  

 

pero sí es importante pedir la fumigación de este 
recinto. Entonces agradecerle y si hay que aportar 
todos, pues aportemos, pero es la salud de todos. 
Gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: No se preocupe honorable concejal, que ya 
estoy haciendo la gestión. Muchísimas gracias. Tiene 
el uso de la palabra el honorable concejal Carlos 
Felipe Parra. 
 
INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias, 
presidente. Bueno, con todo mi, digamos, sentido de 
la de lamento, pues, compañero, y esto muestra de 
manera tangible por qué el control político puede ser 
importante. El anterior gobierno tenía como 
responsabilidad el PIC, el plan de intervenciones 
colectivas, en el cual anualmente se gasta el 
municipio cinco mil millones de pesos en prevenir las 
enfermedades, digamos, de interés público como de 
interés colectivo como el dengue. Por excelencia el 
dengue es la enfermedad que se tiene que prevenir con 
la plata del PIB. ¿Y en qué se gastó la plata el PIC 
del año pasado, el antepasado y el antepasado? 
 
En hacer unos murales, en unas publicaciones de 
Facebook que vieron cien personas y con eso decían 
que tenían un gran impacto. Y en el dos mil 
veintidós, en un parlante que costó setenta y cuatro 
millones de pesos, seis meses arrendados. En eso se 
gastó la plata el municipio de Bucaramanga, los 
últimos cuatro años, en un montón de cosas que no 
tienen impacto en la salud pública, que no es un 
programa serio de salud pública, y por eso esos datos 
que suenan como datos duros y datos se convierten en 
cosas tangibles como una epidemia de dengue que 
tenemos hoy en día. Una epidemia que tal vez hubiera 
sido diferente si esa plata se hubiera gastado, ¿cómo 
se tiene que gastar? Con criterios serios de salud 
pública. Y eso no pasó en nuestro municipio. Gracias, 
presidente. 
 
PRESIDENTE: A usted honorable concejal, secretario 

cerradas las intervenciones de los honorables 

concejales continúe con el orden del día. 

SECRETARIO: señor presidente ha sido agotado el orden 

del día. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene el uso de la 

palabra nuevamente el honorable concejal Gustavo 

Ardila. 
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INTERVENCION H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: 
Gracias. No, es que es que ahí antes quería dejar en 
evidencia, José, ¿me ayudas? No he encontrado la 
foto. Quiero advertir que esta foto la tomé fue 
cuando el partido Bucaramanga Junior, y ahí ustedes 
pueden ver desde la tribuna occidental, esas son las 
gradas que yo hablo. Ahí debe irse, ahí debe estar 
despejado. 
 
Y usted veía la gran capacidad que tenía el estadio, 

pues todas las todas las sillas estaban ocupadas. 

Luego todas esas personas que quedan por las 

escaleras de acceso o de ingreso, o de salida, tienen 

que tener eso despejado, me preocupa la sobreventa 

que esté haciendo ¿cierto? Entonces, quería dejar en 

evidencia eso, porque lamentablemente ojalá no 

estamos exentos de cualquier riesgo. Muchas gracias. 

PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene el uso de la 

palabra, honorable concejal Tito Rangel. 

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Gracias 
presidente. No, pues unirme a esta manifestación que 
hacemos desde el concejo para alentar nuestro equipo, 
Atlético Bucaramanga, que con el favor de Dios nos va 
a dar esta primera estrella y vamos a celebrar, y 
creo que la ciudad se está preparando para eso. 
Presidente, solicitarle de forma presencial, de forma 
aquí como concejal en la plenaria, su merced pueda 
enviar una solicitud a Inter Santander, que puedan 
hacerle llegar al Concejo Municipal también las 
cortesías para este Concejo Municipal, que siempre 
está alentando, que está invitando a la ciudadanía y 
que siempre está motivando y liderando el movimiento 
del Atlético Bucaramanga, y el concejo también se lo 
merece. Porque nosotros desde acá lideramos, como la 
compañera Daniela, que está liderando en las redes 
sociales, en liderazgo, aún en desde las barras, 
motivando a que el Bucaramanga sea, y como líderes 
del municipio, yo también creo que debe ser honrado 
nuestro liderazgo municipal desde la capital de 
Bucaramanga, presidente. Pero también quiero 
aprovechar para solicitarle, presidente, dos cosas, 
presidente Yesid, dos cosas. 
 
Una, que reactivemos el plan que usted propuso a este 
consejo de hacer sesiones descentralizadas en los 
barrios en este segundo periodo de sesiones 
ordinarias, presidente. Vamos con el consejo a los 
barrios, vamos con el consejo a los corregimientos, 
presidente, que están esperando presencia de nosotros 
en los tres corregimientos de Bucaramanga, en esos 
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lugares donde están soñando con un con un crecimiento 
de ciudad y que no nos olvidemos de los 
corregimientos concejales, y eso lo marca también el 
concejo llegando con presencialidad a los 
corregimientos. No solo en los barrios, concejal, no 
solo en los barrios, y no solo en el plan de 
desarrollo, sino durante toda la agenda del mes de 
sesiones ordinarias. Presidente, hay otro tema más 
para terminar. Hay un debate que está pendiente del 
cual hice una proposición, creo que su merced hizo 
una proposición, el concejal Lozada hizo una 
proposición sobre el debate de obras inconclusas, y 
quiero pedirle al Presidente que pueda ser agendado 
en este mes de junio, cuando su merced lo vea bien, y 
que podamos hacer un debate no solo con los tres que 
hicimos proposición, todos los compañeros que estamos 
interesados, Bucaramanga está preguntando sobre las 
obras que no se terminan, los contratistas que no 
cumplen, los interventores que están pendientes por 
rendir informe también a la ciudad. 
 
¿Qué está pasando con las obras inconclusas? 
Bucaramanga necesita ver esas obras terminadas, 
presidente. Yo sé que usted tiene toda la voluntad 
para agendarlo en este mes. Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias. Tiene nuevamente el 

uso de la palabra el honorable concejal Carlos Felipe 

INTERVENCION H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias, 
presidente. Como cualquier mortal, compro mi boleta, 
como cualquier ciudadano, como cualquier mortal 
compro mi boleta, como cualquier ciudadano tengo que 
comprar mi boleta. Y sé que usted, concejal Tito, 
también nos hemos encontrado allá en Oriental y no 
tenemos ninguna prerrogativa, privilegio, ninguna, 
nada diferente a cualquier ciudadano. Todo el mundo 
tiene que comprar su boletica, y así la compramos con 
gusto y con cariño por el equipo de la ciudad que 
amamos. Gracias. 
 
PRESIDENTE: Réplica, honorable concejal Tito Rangel. 

PRESIDENTE: se cita para mañana 9 de la mañana, 

debate de control político. 

INTERVENCION H.C. TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Claro 
compañero, hasta el día de hoy hemos comprado la 
boleta, me refiero, es un mensaje que se envía de 
honra a los que lideran los movimientos ciudadanos, a 
eso me refiero, y cuando nosotros lideramos 
Movimiento Ciudadano, invitamos a la ciudadanía, no 
solo a participar y alentar, invitamos a la 
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ciudadanía también, creo que es un buen mensaje de 
honra y de dignificación a la corporación. Y su 
merced, pues, las compras, los felicito, yo también 
las compro, pero creo que es un mensaje en este fin 
de temporada para el Concejo Municipal. Muchas 
gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias señor, Ah, espere 
tiene el uso de la palabra la honorable concejala 
Daniela Torres. 
 
INTERVENCION H.C. DANIELA TORRES ZÁRATE: No, 
compañero, reiterarle la solicitud, que, así como 
compran su boleta, esperamos que aporten a la 
logística, a la organización de la actividad, ustedes 
también disfrutan del carnaval que se vive en el 
estadio, entonces, como lo disfrutan, vamos a aportar 
y vamos a sacar de nuestro bolsillo para aportarle a 
los ciudadanos. Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, ¿y el honorable 
concejal Luis Ávila? 
 
INTERVENCION H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 
Presidente, gracias. Presidente, en aras de la 
proposición que usted tiene de la condecoración del 
equipo Atlético Bucaramanga, del período pasado hay 
una condecoración póstuma, que es para Américo 
Montani ni. Ya está aprobada y todo, entonces podemos 
unirlas y vincular a la familia de Américo Montani 
ni, porque esa proposición del período pasado ustedes 
me apoyaron y todo ya está lista. 
 
PRESIDENTE: Bueno, muchísimas gracias, lo importante 
es que nos una un equipo, por favor, honorables 
concejales, unámonos porque necesitamos ganar esa 
estrella. Muchas gracias Señor secretario, 
continuemos con el orden del día.  
 
SECRETARIO: Se ha agotado el orden del día, señor 
presidente.  
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias y se envía por medio 
electrónico la próxima 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 
en archivo de voz computarizado a la fecha 04 de 
junio de 2024. Para constancia se firma para su 
aprobación en plenaria 
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ELKIN YESID BELLO PEÑA 
 
 
 
 
El secretario general, 
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